



Gemeinschaftsgrundschule Hauptstraße
Hauptstraße 432 | 51143 Köln
02203 8955110 | ggs-hauptstrasse@stadt-koeln.de
www.ggs-hauptstrasse.de

Konzept für die Starterklasse an der GGS Hauptstraße

Ein gelungener Start in die Schulzeit für Kinder und Eltern

Ziel der Starterklasse

Seit dem Schuljahr 2009/2010 bietet die GGS Hauptstraße die Starterklasse für zukünftige Erstklässler*innen an. Sie unterstützt Kinder und Eltern beim Übergang vom Kindergarten in die Grundschule. Das Angebot ist freiwillig und findet in der Regel **nach den Osterferien bis zu den Sommerferien einmal wöchentlich von 08:30–09:15 Uhr** statt (ca. 8–10 Termine).

Für die Kinder

Die Starterklasse wird von unseren Sozialpädagoginnen begleitet. Die Kinder erhalten die Möglichkeit:

- die Schule, ihre zukünftige Klasse und Mitschüler*innen kennenzulernen
- erste Regeln, Rituale und Strukturen des Schulalltags zu erleben
- Vorerfahrungen im Unterricht zu sammeln
- spielerisch ihre Konzentration, Wahrnehmung und Feinmotorik zu fördern
- mathematische Grunderfahrungen zu machen
- ihre Sprachentwicklung und ihren Wortschatz zu erweitern
- Freude am Singen, Basteln und Spielen zu entwickeln

Dabei werden Unsicherheiten abgebaut und die Vorfreude auf die Schule gestärkt.

Für die Eltern

Zeitgleich treffen sich die Eltern in unserer Mensa mit der Schulsozialarbeiterin, der OGS-Leitung und der Schulleitung. In einer offenen und informativen Atmosphäre erhalten sie Antworten auf alle Fragen rund um den Schulstart. Themen sind unter anderem:

- Vorstellung der Schule und des Schulalltags
- Der Weg zur Schule und wichtige Verkehrsregeln
- Schulprojekte wie „Klassenstreicher“ und Singangebote
- Informationen zur Offenen Ganztagschule (OGS)
- Hausaufgabenregelungen und Lernzeiten
- AGs, Herkunftssprachlicher Unterricht (HSU) und Freizeitangebote

- Schulregeln und Erziehungskooperation
- Unterstützungsangebote für Eltern (Beratung, Frühstücksrunden etc.)
- Einschulung: Was braucht mein Kind an Material?
- Das Bildungspaket und Einschulungshilfen
- Angebote im Stadtteil Porz (Bibliothek, Sport, Musik, Freizeit)

Auch individuelle Fragen zur Entwicklung und Förderung des Kindes werden thematisiert. Es gibt ausreichend Zeit für Austausch und persönliche Anliegen.

Unser gemeinsames Ziel

Ein gelungener Schulstart für jedes Kind – mit Freude, Vertrauen und guter Vorbereitung. Die Starterklasse ist ein wichtiger Baustein, um Kinder individuell zu fördern und Eltern frühzeitig einzubeziehen.